

## Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/0728/2022**  
 Öffentlichkeitsstatus: öffentlich  
 Datum: 15.03.2022

Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung  
 Aktenzeichen/Telefon: - AI -/1032  
 Verfasser/-in: Lutz Hiestermann, Fraktion Gigg+Volt

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Magistrat		Zur Kenntnisnahme
Ausschuss für Planen, Bauen, Umwelt und Verkehr		Beratung
Stadtverordnetenversammlung		Entscheidung

### Betreff:

**Antrag zur Durchführung eines Vortrags von Wissenschaftler:innen von Scientists for future zum aktuellen Bericht des IPCC**  
 - Antrag der Fraktion Gigg+Volt vom 14.03.2022 -

### Antrag:

„Der Magistrat wird beauftragt, den Kontakt mit der Gießener Sektion von Scientists for Future zu suchen bzw. zu nutzen, um eine/n Vertreter/in für die nächste Sitzung des BPUV am 17.5.2022 dazu zu gewinnen, einen Vortrag über den aktuellen Bericht des IPCC zu halten. Im Rahmen dieses ca. halbstündigen Vortrags, an den sich eine Diskussion anschließen kann/soll, sollen die wesentlichen Aussagen des IPCC-Berichts und die Konsequenzen aus Sicht des IPCC wissenschaftlich fundiert dargestellt werden.“

### Begründung:

Der im Februar 2022 im Rahmen der 55. Plenarsitzung des International Panel of Climatic Change veröffentlichte Band II des Sechsten IPCC-Sachstandsberichts: „Folgen, Anpassung und Verwundbarkeit“ verdeutlicht auf dramatische Weise,

- wie nahe die Menschheit bereits an verschiedenen Stellen Kipppunkten in Bezug auf das Klima gekommen ist
- und wie dringend grundlegende Veränderungen in Politik, Wirtschaft und Gesellschaft erforderlich sind, um die Lebensgrundlagen auf unserem Planeten auch für zukünftige Generationen zu erhalten.

Dennoch spielen die wissenschaftlichen Erkenntnisse der Weltorganisation der Klimaforscher:innen in politischen Entscheidungsprozessen auf allen Ebenen häufig weiterhin nicht die Rolle, die ihnen gebührt bzw. gebühren sollte. Ein wesentlicher Grund hierfür ist die Tatsache, dass die Erkenntnisse vielen politischen

Entscheidungsträger:innen nicht ausreichend bekannt sind. Der Vortrag soll daher dazu beitragen, das erforderliche Knowhow auch bei den Mitgliedern der Gießener Stadtverordnetenversammlung zu erhöhen und die Schlussfolgerungen des IPCC nachzuvollziehen.

Lutz Hiestermann  
Fraktionsvorsitzender